

# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

¡Proletarios de  
todos los  
países, uníos!

AÑO I NÚM. 3 Almería Jueves 6 Agosto 1936 Oficinas: Méndez Núñez, 14 TELEFONO 1282

## Continúa el avance irresistible de los leales. La canalla facciosa, completamente desmoralizada, e impotente para resistir el empuje arrollador del proletariado

### Una columna de rebeldes ha sido copada por las fuerzas adictas al Régimen. En poder de ellas han dejado 2.000 prisioneros, 5 cañones, 20 ametralladoras y gran número de fusiles

#### Columna rebelde copada

Barcelona.—Una columna de rebeldes que intentaba apoderarse del pueblo de Sagunto, ha sido copada por las fuerzas leales, que se han apoderado al propio tiempo de cinco cañones, veinte ametralladoras y gran número de fusiles.

#### Más detalles

Barcelona.—Ha regresado a Barcelona el Consejero de Guerra de la Generalidad de Cataluña, el cual ha estado visitando al señor Companys, dándole cuenta de la marcha de las operaciones en el frente aragonés.

Después de comunicarle que en todos los diferentes sectores del frente se ha avanzado considerablemente, consolidando al propio tiempo las posiciones ya conquistadas, le ha confirmado la noticia anteriormente comunicada y que revisé e extraordinaria importancia. Esta noticia era la de haber copado las fuerzas leales una columna rebelde compuesta de dos mil rebeldes cuando avanzaban para apoderarse de Sagunto, pueblo que en días anteriores habían tomado los leales. Esta columna como decimos anteriormente ha sido totalmente copada y sus componentes, sin mostrar demasiada resistencia, han manifestado que luchaban forzados y engañados por los jefes rebeldes y se han ofrecido para pelear al lado de nuestras fuerzas formando su vanguardia como mejores conocedores del terreno.

Con la columna copada los leales se han apoderado de cinco cañones y veinte ametralladoras además del armamento correspondiente a los dos mil hombres que la componían.

El señor Companys ha rogado al señor Sandino, que inmediatamente ha de volver al frente aragonés, que transmita en su nombre y en el de Cataluña la más efusiva felicitación a las fuerzas leales.

La noticia ha producido extraordinario júbilo.

El teléfono de ¡ADELANTE! es el 1282

#### GRANADA LA ANTIFASCIISTA

## Relato de un testigo

### La heroica defensa del Barrio del Albaicín

(Especial para ADELANTE)

Como águilas que vuelan tras de sus enemigos peligrosos, nosotros, los antifascistas, pasamos veloces por la ciudad de Almería, en busca del enemigo, decididos a no dormir y a no comer, deseosos de no malgastar el tiempo que en estos momentos nos es tan necesario para destruir ventajas y posibilidades del militarismo fascista.

Salimos de Granada después de haber resistido en el Barrio del Albaicín cuatro días, con una docena de armas cortas, a todo un pequeño ejército, a toda una artillería y a toda una parte de la aviación. Sabíamos de antemano que seríamos vencidos, pero nuestra moral de revolucionarios no nos permitía que huyéramos sin antes haber dado la cara. En la cuesta de Chapí, calle Larga y otras de la barriada del Albaicín fueron levantadas barricadas que eran ocupadas voluntariamente por hombres deseosos de dar sus vidas en defensa de la libertad y de la República.

Un oportuno bando dirigido al pueblo arrancó de los edificios neutrales las armas que en ellos se guardaban. Las calles fueron convenientemente vigiladas para evitar la entrada del enemigo en el barrio. Heroicos dinamiteros vigilaban desde los tejados; otros se cuidaban de buscar alimentos para los guerrilleros. Mujeres valerosas, sin temor a las balas, repartían café y comida a los combatientes. Las armas gastaban pocas municiones, pero siempre cobraban caro su trabajo. La resistencia estaba organizada bajo un severo control técnico militar. La mayoría de los luchadores habían hecho servicio en Marruecos y como la experiencia sirve para algo, no querían gastar plomo inútilmente.

Pasaron los dos primeros días y la lucha continuaba lo mismo: dura y firme. Entonces, la canalla hambrienta de carne proletaria lanzó una proclama exigiendo la entrega de las armas en el plazo de 24 horas, antes de que la aviación y la artillería funcionasen contra el pueblo. «Entregad las armas». — «Eso nunca. Primero nuestros cadáveres». Y ante la negativa rotunda de estos bravos antifascistas, salían de las viviendas las mujeres, los ancianos y los niños suplicante y llorosos, pidiendo que abandonasen el Barrio del Albaicín y se internasen en la cercana serranía. Entonces el corazón de estos hombres se rindió a la humana solidaridad, alejándose todos, con las armas, del barrio, no antes de dirigir a la ciudad aristocrática una penetrante mirada, como si con ella dejaran en sus almas sellado el signo de la revancha.

Vimos cómo la aviación cumplía sus amenazas. Habíamos salido ya, y estaba todo tranquilo, cuando sentimos con dolor el vocerío de los cañones y vimos caer la metralla sobre las pobres viviendas de nuestros seres queridos. ¡Cruelles hombres que todavía no han aprendido a ser humanos!

Son las cuatro de la madrugada. La mano que empuña la pluma no cuenta con fuerzas para continuar este histórico relato de los principales sucesos ocurridos en las calles de Granada. Unas cuantas horas de descanso y continuaremos informando a nuestros queridos lectores, amigos y camaradas.

MORALES GUZMAN  
(Continuará)

Por partida doble

## TERROR

El signo común de los fascistas españoles es este: terror. Terror, pánico irresistible en aquellas ciudades y lugares en que el pueblo mandó. Terror también en aquellos sitios sometidos a los fasciosos.

El pavor de los primeros es algo que alcanzó caracteres increíbles. Como San Pedro negó a Cristo, todos niegan ahora la filiación política que tuvieron y que quisieran hacer o vidar aún a costa de cualquier sacrificio. Realmente están sacrificando su dignidad. ¿Se acuerdan ustedes de aquellos hombres insolentes que hablaban de matar a Azaña, de quemar a Largo Caballero y de hacer «ibodiguillas» con toda la canalla marxista? Pues ahora son más izquierdistas que nadie, más marxistas que Marx y más revolucionarios que Lenin. Levantan e puño más que nadie, gritan U. H. P. con un vozarrón que mete miedo y expenden más «s lud» que cien sanatarios juntos. Verdaderamente, la tradición «hida gafa española» eso queda muy bien parada en los pechos de estos fascitizados...

Y terror también, como decíamos al principio, en los lugares en que los facciosos mandan. Pero este temor se manifiesta de un modo trágico y espeluznante. Quema de mieses en los campos ubérrimos antes de que por ellos pasara la horda derechista. Consigna de no respetar los hospitales ni los convoyes de heridos, de utilizar las balas «dun-dun». Sus corazones «cristianos» no desean más que llevar por todas partes la muerte y la desolación. La crueldad preside todos sus actos; por sus fechorías, más parecen los hunos que Atila mandara, que personas con sentimientos humanitarios. Y eso en resumen, no es más que miedo. ¿Recordáis a Nerón y a todos los déspotas en general? Nerón como tantos otros esclavizadores de pueblos, era, al fin y a la postre, un esclavo más. Esclavo de sus crímenes, de sus tristes hazañas, de su miedo. En las personas más adictas a él, no veía más que enemigos. En los manjares de su mesa, no veía otra cosa que veneno.

(Continúa en la página 8)

# VIDA OBRERA

## Nuestra sección de Vida obrera

Queremos que nuestro diario sea, arte todo, un periódico auténticamente obrero. Puede ser, además—y debe serlo—un periódico político: las masas, hoy más que nunca, enfrentadas con un futuro preñado de dificultades, necesitan el vigía avizorante de la orientación política. Pero los afanes de todos los días en la vida sindical, la actividad de los cuadros de los sindicatos las críticas de su organización en busca siempre de un tipo de mayor eficiencia, el contacto de unas entidades con otras y de todas con la central sindical provincial... todo esto debe ser un plan fundamental de la labor periodística, que nosotros no hemos de abandonar.

Queremos, pues, descender al detalle y registrar las menores pulsaciones de la vida sindical: insertaremos las convocatorias, reseñas de sus sesiones con los más importantes acuerdos, cambios de directivos, movimientos de altas y bajas, peticiones a los poderes públicos, etc., etc.

Nos preocupa también la vida de esas organizaciones, principalmente campesinas, perdidas en los pueblos de la provincia, casi incommunicadas, estrechándose diariamente ante las dificultades del ambiente. Hemos de servirles de guía y de espuela.

Más para que todo esto sea eficaz precisa de una advertencia por nuestra parte: En estos días de tremendo ajeteo en todos nuestros organismos, sin cara social debidamente acondicionada, le es más fácil a los directivos de las organizaciones enviarnos sus notas, avisos de convocatorias, avisos al público etc., bien por nota escrita o por recado telefónico, que a nosotros ir en busca de cada presidente o secretario de sindicato. Rogamos a nuestros sindicatos que tengan esto en cuenta en beneficio de la tarea que nos es común a todos.

**Camaradas: Leed y pagad vuestro diario**

*Las derechas españolas que siempre han hecho el juego político pensando en que han de ganar, están pasando en estos momentos por la amargura que ocasiona el perder. ¡Ya era hora! Creían que el pueblo era un niño y se han encontrado con un gigante plétórico de vida.*

## Calderilla

a los comerciantes que necesitan calderilla se les puede facilitar en nuestra Administración, Méndez Núñez 14.

*Queremos hacer notar a nuestros agentes de policía que no es solo en las gentes de derecha donde se encuentran los enemigos del régimen y del proletariado; hay que buscar también entre los republicanos donde hallarán seguramente muchos caciques dignos de estar fusilados y que por decoro público hay que mandar retirar.*

## Un rasgo simpático

### Los empleados de la Unión Española de Explosivos

Para acudir en ayuda de los bravos milicianos que luchan en el frente contra los facciosos y de las víctimas de éstos, los empleados de la Unión Española de Explosivos, domiciliada en la calle de Pedro Jover, número 5, han acordado ceder el importe de un día de sus modestos haberes. Oportunamente y según se nos vayan facilitando publicaremos la relación de tan excelentes ciudadanos. Estos han acordado también dirigirse a la central, en Madrid, para que ésta done, con el mismo fin, una importante cantidad. Rasgos así sólo merecen el más entusiasta elogio de todos.

## Jurados Mixtos

### Segunda Agrupación

Jurado Mixto de Saestros Día 5. Demanda del obrero Victoria Muñoz y ocho más contra el patrono Confecciones Febo, reclamando el importe de cinco días de huelga, montante 74,60 ptas. El patrono demandado se allana al pago de la cantidad reclamada, sin más trámites.

## Sociedad de obreros de las Obras del Puerto

Esta organización ha acordado dejar un día de haber como mínimo, a disposición de la Junta Nacional de Socorros.

### Antonio Martínez Sicilia

Médico Tocólogo de la Beneficencia Municipal  
Cirujía de vientre, parto y matriz  
AVENIDA DE LA REPUBLICA, 49  
TELEFONO 1336  
(Alto Farmacia Martínez Sicilia)

## Rasgo generoso

El compañero Juan Martínez González, ha ingresado en el Banco de España con destino a la Junta Provincial de Socorro, quince pesetas. Este camarada que habita una casa modesta como la de todos los obreros, cuyo alquiler era el de treinta pesetas, ha aprovechado oportunamente el Decreto del Gobierno rebajando los alquileres en un 50 por 100 para destinar la referencia de lo que tenía que satisfacer para engrosar la suscripción de la referida Junta. Este ejemplo, digno de imitar de ser seguido por los demás inquilinos cooperando de esta manera al mayor rendimiento del esfuerzo y sacrificios que nuestros camaradas milicianos están realizando en defensa de las libertades del pueblo español.

## CONVOCATORIA

### Viajantes de comercio

Por la presente se convoca a todos los viajantes, representantes, y agentes comerciales, a la reunión que a las once de la mañana del día 6 del corriente se ha de celebrar en el domicilio Social de la U. G. T., (antes Seminario), para tratar de los varios problemas que nos afectan.

Por la urgencia que las circunstancias reclaman se les ruega a todos la más puntual asistencia.

Esta reunión ha sido previamente autorizada por el Comité Central del Frente Popular

Almería 5 de Agosto de 1936.  
Por la Comisión. — Francisco Nuñez.

*Quienes en estas horas de angustia nacional regatean sacrificios intencionadamente, son unos miserables y malvados, y deben ser denunciados públicamente para que la justicia popular sancione debidamente tan horrible como cobarde crimen.*

## El falso patriotismo de nuestra burguesía

Cuantas cosas va poniendo en claro la rebelión de los reaccionarios españoles. Creemos que de ahora en adelante les estará vedado a la burguesía hablar de patria. Ya lo sabíamos nosotros. Pero era menester que hechos de tanta resonancia como los que están sucediendo, vinieran a hacer patente a los ojos de todos, los verdaderos sentimientos del capitalismo.

Hasta cierto punto no puede extrañar que nuestro capitalismo quiera ver la patria destruida ya que no pueda hacerla por esa de sus apetitos. Pero junto a la pura burguesía están en este alhevoso ataque contra España y a República, otros elementos para quienes ciertas ideas—Dios, Patria, Honor...—han constituido un culto. Y también esto era una inmensa mentira. En estos momentos está apuñalando tras los muros de las iglesias, han pisoteado la palabra de honor dada... Nada de cuanto decían adorar ha quedado sin que sea por ellos mancillado. Han puesto su inmunda planta sobre lo que para todos debía ser las cosas más puras y santas de la vida.

Nada de esto debe sorprendernos. Nuestro concepto materialista de la historia nos pone en guardia siempre contra los gestos de adoración farisaica de las gentes que tienen a su Dios en su vientre. Sabemos que las grandes ideas son también utilizadas por la clase privilegiada como instrumentos de opresión del pueblo trabajador.

Siempre ha sucedido así. Los patricios romanos, con su hipócrita adoración del Estado, se quedaban con las tierras conquistadas, el ser públicas, que debía ser propiedad del pueblo romano. Y el pueblo tuvo que alzarse muchas veces reclamando lo que era suyo. ¿Y no hemos visto en casi todos los países, la patria desarrada, la idea del Estado desconocida, la misma institución real en vilipendio por los apetitos insanos de las banderías de la nobleza? Nuestros dinastías del pasado siglo no vacilaron en encender la guerra civil por una cuestión de familia.

Siempre ha sido igual. Las clases dominadora se han mostrado patriotas a condición de que la Patria se dejase explotar por ellos. Y cuando los que verdaderamente aman la patria se han negado a sus pretensiones, ellos no han vacilado en destruirla con sus zarpas de fieras.

LUIS CAÑADAS MARTINEZ

## José Navarro Moner

Agente distribuidor en los mercados de Inglaterra, Dublin, Alemania, Polonia, Suecia y Noruega,

Pone a disposición de los parraleros embarque y Cámara, barril y cajita

CASA CENTRAL

Sucursal: ALMERIA

5, Piazza Chambers.  
Teléfono 5022.  
Telegramas: JONAMO.  
LONDRES, W. C. 2.

Teléfono 1-4-5-4.  
Avenida de la República, 71.  
Telegramas: JONACO.

## Nota de la Alcaldía

### Pérdida

En despacho oficial de la Alcaldía, se encuentra depositado un monedero de piel, que contiene cuatro papeletas del Monte de Piedad, que ha en encontrado la Guardia Municipal, en el día de hoy en la Plaza de Abastos.

La persona que se considere dueña de lo encontrado, pasará por la Alcaldía, a la que se le entregará previa a debida justificación de que le pertenece.

Almería 5 Agosto 1936.—El Alcalde de la Ciudad.—Antonio Ortiz Estrella.

### El desempeño de ropas

Se pone en conocimiento del vecindario, que mañana, continuarán las operaciones de devolver los lotes de ropas empeñadas en el Monte de Piedad, cuya tasación no exceda de la cantidad de diez pesetas.

A los efectos de la mejor organización, mañana de 9 a 12 y de

3 a 6, se presentarán en la Oficina establecida en el Ayuntamiento, los poseedores de las papeletas, cuyos empeños se efectuaron en los días 1 al 14 de Diciembre de 1935, con objeto de diligenciarlas para la devolución del lote.

Una vez más, recomiendo al vecindario, que los que no estén interesados en las devoluciones señaladas se abstengan de concurrir a la Oficina, ya que no se entenderá de otras operaciones que las expresamente anunciadas y con su presencia dificultarían la labor a desarrollar, con notoria molestia para el público y para el público y para los empleados.

Almería 5 de Agosto de 1936.—El Alcalde de la Ciudad.—Antonio Ortiz Estrella.

## Alfonso Triviño

ODONTOLOGO

Regocijos, 2 Almería

La religión es el opio del pueblo

## SERRERIA INGLESA MADERAS

APARTADO, 30 Almadrabillas TELEFONO 1495

Entrada por el Camino de Ronda

**PINO ROJO O FLANDES de Suecia y del Norte de Europa**

a los precios más baratos

EXTENSO SURTIDO EN LARGOS Y ESCUADRIAS

Existencias de

Pino Gallego, Pino del País, Chopo, Etc.

**FABRICACION DE ENVASES**

# COMENTARIOS

## Comentarios ingénuos

Es admirable la tenacidad, en el fracaso, de los sustentadores de la intentona militar y fascista. Los bulos que lanzan a granel no surten efecto. No pueden surtirlo. Se encuentran tan en completa decadencia que nadie los cree. Sin embargo persisten y arrecian en ellos. Y sus bravatas nos saben a las amenazas del enano de la venta, del cuento. Injurias, amenazas, palabrotas soeces. Todo el vocabulario de una clase jaranera y bulliciosa, divertida y ramplona y que no es más que el exponente magnífico de su fracaso. Lenguaje de burdel de futuros dictadores que ya tiene su precedente en el otro dictador: el fenecido Primo de Rivera, tan jaracandoso como éstos.

El aparato de radio se pone gangoso, terriblemente serio y, sin embargo, resulta tan ridículo... Amenaza Sevilla, amenaza Burgos, amenaza Zaragoza. Amenazas inútiles que ni siquiera sirven para animar a los que la propalan—nuestros adversarios utilizan otra clase de reactivos más eficaces: cuando habla Sevilla, nuestro aparato receptor huele a vino—y que confirman su impotencia.

Sevilla, Granada, Burgos, Zaragoza, están sitiadas. Interior y exteriormente: por una huelga general completa que heroicamente mantiene el proletariado de tales ciudades, al que los generalotes no ha podido domeñar, y que hace que falten en ellas los artículos de más parentoria necesidad, y por el asedio de las fuerzas leales—soldados fieles, institutos armados que saben hacer honor a su palabra, milicias del pueblo—que no les permiten el menor movimiento y hacen su situación desesperada.

Seguid amenazando, bravos generales... ¡Ah! Y no dejéis de explotar el truco... ¡¡¡Los Regulares!!!... ¡¡¡Los Regulares!!!... Al fin y al cabo nadie con mejores conocimientos que vosotros para no dudar de su eficacia. Fueron tales las palizas que en el Marruecos moreno os infligieron...

Todo esto es tan ridículo y es tan trágica la situación de España en estos momentos, que produce pena, mucha pena. Es demasiado grande el reguero de sangre que de una a otra punta de España está abriendo. Luego... sonarán voces de perdón y clemencia... ¿Quién tendrá entonces valor para, humanitariamente, responder a ellas?...

¡Magnífico negocio el que ha hecho la burguesía con la rebelión! Dieron dinero para prepararla, ahora se juegan y pierden el pellejo, después habrán de pagar todos los vidrios rotos. ¡Buen negocio!

Saldrán del lance completamente extinguidos como clase social. Su rebeldía nos da casi hecha la Revolución proletaria.

## MEDALLA

### Anverso

En el derrocado régimen monárquico, las puertas de los templos semejan entradas de hormigueros, donde un verdadero racimo de seres humanos, extendía suplicante sus manos implorando la caridad pública, a quienes a ellos acudían, y que con fatuosidad solían depositar una moneda de cobre, sobre cada una y casi todas las manos, creyendo así practicar una obra de misericordia y lavar su conciencia de los remordimientos que sobre ellos pesaban.

### Reverso

Al cumplimentar la Re.

pública su mandato constitucional de extirpar el cáncer que sobre sus entrañas constituía el clero, fueron los «encopetados» señores los que, por apartamiento de los pobres de la vía pública, debido a la gran obra social llevada a cabo por las Asociaciones creada al efecto, les suplantaron, y ejercían en las iglesias de mendigos para el sostenimiento del culto y clero, que «había sido colocado al borde de la miseria».

### Canto

Eludiendo purgar el santo de culpa que en el actual caos pudiera caberles, los obispos abandonan en los templos—cuando no intentan «pasar de matute»—millones y mi-

llones de pesetas. Esto, sin contar lo que hayan aportado para los asesinatos de nuestros hermanos.

### TRESCES

## ¿Quién era el caudillo civil de la rebelión militar en Almería?

En todas las capitales van apareciendo poco a poco los elementos civiles que asumirían el mando al triunfar los sediciosos y desleales militares que han llenado de sangre y horror al pueblo español, pero en nuestra ciudad apenas si no hemos ocupado de este detalle que no debe escapar y que debe ponerse en claro para ulteriores responsabilidades. Muchos elementos derechistas que en tertulias de café, casinos y hasta en las intimidades se consideraban dirigentes y estaban bien enterados de lo que se tramaba, han desaparecido, unos, pero quedan otros que tienen el cinismo de pasearse por la calle y hasta hacen alarde de su izquierdismo como si lo que está pasando en España fuera una vulgar comedia. Contra unos y otros hay que proceder con todo rigor, pues unos contribuyeron con su dinero y otros se enrolaron sus hijos y sus criados en las filas enemigas que habían de exterminar a los trabajadores y a los republicanos al triunfar la causa que los lanzó a la rebelión.

En la trágica madrugada del 21 cuando el ruido de las ametralladoras y la fusilería atronaba las calles de la ciudad un grupo de mozalbetes, hijos de cononocidas familias, mezclados con tropas desleales daban vivas frente a Correas a un personaje derechista cuya actuación aún nadie ha puesto en claro, pero que estas gentes desleales a quien todavía no se ha molestado deben ser fequeridas en forma para conocer su actuación durante la trágica madrugada en que un grupo de cobardes y desleales ensangrentaron las calles de la ciudad sembrando el pánico y el terror en la población.

Ha llegado la hora de las graves responsabilidades y es necesario que cada palo aguante su vela.

Juan MARTIN

## Siguiendo la lucha

Cada día que pasa, cada nueva aurora, nos llena el alma de consuelo, porque, apesar de nuestra firme convicción en el triunfo y en el total aplastamiento del movimiento faccioso, el Gobierno y nuestros frentes de combate, con sus noticias de victorias constantes, nos suman grandes y nuevas energías a aquella convicción que estuvo en nosotros desde el instante en que comenzó la lucha.

Por conocer de cerca el espíritu de nuestro pueblo, el coraje que engendra contra todo lo que supone retroceso social, pérdida de las libertades y privilegios conquistados, tenemos esa fe ciega en el triunfo nuestro.

## Siluetas del instante

### El camarada muerto

(A la memoria de nuestro compañero Leonardo Ferrer.)

Apenas se oyeron los primeros chispazos de los faciosos, surgió, voluntad despierta y ánimo encendido, dispuesto a la lucha con los rebeldes. Era un joven que apenas había traspasado los umbrales de la adolescencia. Sus ojos eran ventanales abiertos a la vida y por los que la vida entraba. Todas las cosas bellas que la existencia guarda le sonreían; los frutos maduros, amarillos de sol y cálidos de está; los libros, con los destumbradores tesoros enterrados en las maravillosas grutas de sus páginas; los rojos labios femeninos, los blancos senos femeninos, encendidos aquéllos como el poniente y nacara éstos como el alba...

Un ideal generoso aleaba en su espíritu como un pájaro de fuego, lo agitaba como una tolvanera, cantaba en su interior con su susurro melodioso, como el del mar rompiéndose en la playa. Para acometer a los faciosos no poseía, apenas, otras armas que las de su decisión juvenil; para resistirles, no tenía más que el corazón que, en su entusiasmo, quería ser fortaleza. Una llama interior dios que envolvía a los personajes del Greco; una llama interior también, aguda como una espada, surgía del alma del adolescente convertido en guerrillero. A su alrededor silbaban las batallas, y él sonreía como el Gavroche de Victor Hugo; estallaba la metralla junto a su lado, y seguía tranquilo y vigilante como el arrapiezo de Arnica. Hasta que un fiero dolor en el costado o un contacto ardiente en el pecho, le hizo arriar la vida, como arriar la vela el bergantín vencido por el temporal. Y quedó tendido en tierra, callado para siempre, con una postrer sonrisa aleando acaso en los labios contrarios.

¿Cómo se llamaba y de dónde procedía? ¿Que importa! Podía llamarse Leonardo como ahora, podía llevar otro nombre cualquiera. Llamémosle «hijo del Pueblo», «caballero del ideal», «proletario»! Lo mismo da... Y ventá de la Universidad llena comunmente de risas juveniles. O de la campiña soleada, abierta a todas las luces y a los aires todos. O de la fábrica ciudadana, estrepitosa y algarera... ¡Eso un muchacho español, que salió del pueblo y que al pueblo brindó el rosal de su sangre generosa!

PEREGRINO ANDANTE

## Leed y propagad ADELANTE

Hemos conocido el dicho de los militarotes levantados en armas contra el pueblo y el gobierno que le representa de que este pueblo, no tiene táctica ni experiencia militar, por lo que vencerían pronto a estos elementos en la lucha. De acuerdo. No tendrá eso que dicen, pero en cambio posee un manantial inagotable de héroes. Héroes anónimos que inmolan sus vidas en holocausto a las libertades que defienden. Posee una conciencia de clase y unos deseos de emancipación. Incapaces de ser comprendidos por los que se creen superiores a él. Posee coraje, energía, valor, virilidad, cohesión, todo este cúmulo de cualidades que no barren, ni el cañón, ni la bomba ni la ametralladora, son de este indomable pueblo español.

Tiene además hambre. Señores del charrasco, señoritos vagos, seres todos que formáis parte de esa legión de parásitos que comen con el esfuerzo de los demás. ¿Sabéis lo que es el hambre?

Los que tenéis sometido a vuestro yugo al pueblo obrero y campesino. ¿Sabéis lo que es el hambre?

Los que os mafabais de los desfiles de nuestros milicianos, los que preguntabais para que ser-

vian los de la blusa azul o roja. ¿Sabéis lo que es el hambre?

Es en estos momentos de la lucha, el alimento que nutre a nuestros valerosos y aguerridos milicianos. Sus rostros de ordinario pálidos, van recobrando colores, la antrocha idealista que cada uno mantiene dentro de sí, se une al hambre, y los alimentan como madres cariñosas. Cada soldado nuestro, tiene un valor moral y material muy superior al de ellos. Luchan por un ideal de redención de liberación, luchan contra las cadenas opresoras, van a aplastar la hidra fascista, son lo mejor de la nueva España. Rememorr, reviven estas luchas el viejo espíritu de la raza, siempre anheloso de libertades. El viejo león español, afila sus garras, y como siempre prepara el zarpaço contra los bárbaros que quieren someter a España, al privilegio de unos cuantos y hacerla escena de sus oscuras e ineficaces concupiscencias.

Más el rugido del viejo león, se ha sumado al ruido de los clarines de los que dan el pecho defendiendo la República y atronando de Norte a Sur, de Este a Oeste, todo el ámbito nacional, con el simbólico grito de «NO PASARAN».

# Otra nueva victoria de la columna Mangada

**El comandante Reina, lugarteniente del asesino Doval, perece en la acción. Las tropas leales han entrado en Huesca. Queipo del Llano prepara su fuga por Huelva**

## Importantísima conferencia telefónica de nuestro corresponsal en el frente Luis de Tabique

Nuestro corresponsal en el frente «Luis de Tabique», que ha regresado esta noche a Motril después de pasar el día en Vélez-Benahudalla nos comunica, que esta tarde llegó a este pueblo un fugitivo de Lanjarón llamado Lorenzo Martínez, perteneciente a la C. N. T. Dijo que en este pueblo tropas rebeldes habían fusilado a unos cien elementos de izquierdas que tenían prisioneros.

En Orjiva, han sido fusilados otros tantos. Estos fusilamientos se llevan a cabo en el Parador de Las Angustias, situado en la carretera de Granada, entre Lanjarón y Granada. Para dar una idea de la crueldad verdaderamente sádica a que han llegado estos traidores y criminales, bastará que digamos que obligan a los prisioneros a cavar las fosas de sus compañeros y enterrarlos.

La columna almeriense ha hecho esta tarde una salida ocupando la Venta de la Cebada, importante posición estratégica que ocupaban las tropas facciosas. Con este avance se ha dispersado el ala derecha del enemigo. Mañana en las primeras horas se intentará la toma de Pinos del Valle, también en poder de los rebeldes.

En esta operación nuestras milicias no han tenido ninguna baja.

Los rebeldes siguen fuertes en el pueblo de Yznor.

En Torviscón, que está en poder de las tropas rebeldes se promovió ayer una reyerta entre soldados que discutían de cuestiones políticas resultando un muerto. Varios soldados se han pasado a las fuerzas leales huyendo de este pueblo.

En Orjiva la situación es tranquila en estos momentos, observándose abundantes fuerzas de guardia Civil y soldados. Al recibirse noticias de lo ocurrido en Torviscón, se han enviado por los rebeldes a este pueblo varias parejas de la guardia civil, por no tener confianza en los elementos que en el se encontraban.

Ayer nuestras fuerzas se apoderaron de Sorvilán, Guajar Alto, Guajar Fondón y Alfaraguix, siguiendo victoriosas el avance.

¡Ya era hora!

## Decreto sobre alquileres

No se pagarán este mes rentas atrasadas ni habrá posibilidad de desahucios. — Los milicianos y demás dedicados al servicio del régimen no pagarán tampoco las actuales

La «Gaceta» del lunes publica el siguiente decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros: «Las graves circunstancias actuales motivan un estado excepcional al que el Gobierno tiene necesidad no sólo de prestar atención, sino de encauzar con normas eficaces en que resplandezca el espíritu de equidad de sus resoluciones. Uno de estos graves problemas es el arrendamiento de fincas; por tal razón, a propuesta del presidente del Consejo de Ministros y de acuerdo con él, vengo a decretar lo siguiente:

Artículo 1.º La situación en que, con relación al pago de las rentas de los alquileres de toda clase de fincas urbanas, se encuentran

actualmente los arrendadores y arrendatarios respectivos, ya en cuanto al precio del arrendamiento, ya en cuanto a las rentas rendidas y no pagadas, se entenderá prorrogada hasta que, por decreto aprobado en Consejo de Ministros, se dispenga otra cosa, sin que la falta de pago de dichas rentas vencidas pueda producir el desahucio, aunque éste se halle decretado por los Tribunales, y siempre que no se hubiera ejecutado el lanzamiento.

Art. 2.º A partir del día 1 del mes corriente se efectuará una rebaja en los respectivos alquileres del 50 por 100 de su importe en los casos en que este importe sea inferior a 201 pesetas mensuales.

Art. 3.º Las rentas atrasadas en este momento se considerarán en suspenso, y no podrán producirse juicios de desahucios por falta de pago.

Se conceda, pues, una moratoria para satisfacerlas, cuyos términos, alcances y extensión serán objeto de disposiciones posteriores.

Art. 4.º La moratoria a que se refiere el artículo anterior, y que se relaciona con las rentas atrasadas, se hará extensiva para las vigentes y en curso a t.d.s. aque-

los inquilinos que acrediten encontrarse al servicio de las Milicias, defendiendo al Gobierno legítimo de la República y a los familiares de éstos que habiten en la misma casa, si son los titulares del contrato.

Restablecida la normalidad, se fijará la manera de liquidar los pagos a que esta moratoria afecta y el alcance de las condonaciones que sobre el volumen de los mismos se acuerde por el Gobierno.

Art. 5.º Con el fin de que los que den privados de sus ingresos legítimos el Estado, la Generalidad de Cataluña, la Diputación y el Municipio, las contribuciones de todo género que afecten a cada una de estas entidades se pagarán teniendo en cuenta las normas legales vigentes y con absoluta independencia de las disposiciones de este decreto.

Art. 6.º El Gobierno se reserva la facultad de dictar disposiciones reglamentarias aclaratorias de los términos de este decreto, así como la de determinar los requisitos que deben concurrir en estos recibos de las rentas cuando las fincas que los produzcan sean de la propiedad de personas notoriamente complicadas en el movimiento subversivo.

Art. 7.º Del presente decreto el Gobierno dará cuenta en su día a las Cortes.

Madrid, 2 de Agosto de 1936. Manuel Azaña. — El Presidente del Consejo de Ministros, José Giral.

## Otra hazaña de la aviación

Comunican de Barcelona que en las primeras horas de la tarde ayer y cuando se dirigía el capitán aviador Ergido, afecto a la base de la referida ciudad, a realizar unos vuelos de exploración sobre el campo ocupado por las fuerzas facciosas en la provincia de Zaragoza, pudo divisar que cuatro aviones rebeldes se dirigían hacia los pueblos de las inmediaciones de la capital aragonesa, conquistados últimamente por las milicias.

Unido a dos aviones de caza afectos, el capitán Ergido entablándose un combate a con los aparatos enemigos, consiguiendo derribar a uno de ellos que cayó a tierra envuelto en llamas, pereciendo sus tripulantes y persiguiendo a los restantes hasta más allá de Zaragoza. De retorno bombardeó el Paseo de la Independencia de la referida ciudad donde había un gran número de fuerzas facciosas a las que ametralló.

## Nuevo Sub-Gobernador del Banco de España

Ha sido nombrado nuevo Gobernador del Banco de España el Sr. Carabias.

## La causa contra el traidor Fanjul

La Sala Sexta del Supremo ha desmentido la noticia de que había accedido a la apertura de la voluminosa prueba solicitada por el General Fanjul, ya que no es de su competencia pues es el Tribunal Supremo quien ha de decidir.

## Detenido por espionaje

Ayer fué detenido acusado de espionaje un miliciano enrolado en el famoso Batallón de Acero. Fué juzgado en juicio sumarísimo siendo fusilado a las pocas horas.

## Núñez del Prado prisionero

Según ha manifestado el Ministro de la Guerra era falsa la noticia de que el General Núñez del Prado es viés al lado de los facciosos ya que desde el primer momento se puso al lado del Gobierno legítimo el cual creyó conveniente enviarlo a Zaragoza donde quedó prisionero de las tropas rebeldes al iniciarse la sublevación en aquella capital.

## Huesca en poder de las tropas leales

(ULTIMA HORA)

Urgente. En las últimas horas de la tarde de ayer las columnas que operan en el frente del Alto Aragón, después de un violento combate entraron victoriosas en Huesca. Muchos oficiales se encuentran muertos y heridos y pocos prisioneros. La población ha manifestado que estaba amenzada de ser pasada por las armas tan solo por propagar que el movimiento faccioso iba siendo reducido en España.

## Una ficha de Cabanellas

En un registro efectuado en Madrid por la Policía y las Milicias en el Círculo de las Juventudes Tradicionalistas ha sido encontrada en el fichero una ficha que corresponde al general Cabanellas.

## Perrola decisiva

Según declaraciones del general Riquelme la victoria obtenida ayer por las fuerzas leales en el Frente de la Sierra es de una importancia tal, que colocada al contrario en franca situación de inminente capitulación y cuyas consecuencias no ha de pasar mucho tiempo en notarse.

## Otra victoria de la columna Mangada

La columna mandada por el general Mangada compuesta de milicianos y de tropas leales después de sostener un duro combate con las tropas facciosas que dirigía el comandante Reina, esbirro del sanguinario Doval, han infligido una aplastante derrota a los rebeldes. En este encuentro que no dirigía Doval por estar herido a consecuencia de operaciones anteriores ha perecido el faccioso Reina.

Después de fortificar las posiciones conquistadas en el frente de Guadarrama se ha dado un descanso a las fuerzas de Mangada, el cual regresó a Madrid dando cuenta al Señor Giral del rotundo éxito obtenido.

## San Fernando también en poder del Gobierno

Málaga.— Esta noche se ha captado un radio que confirma que S. Fernando ha caído en poder de las Tropas leales, y que Algeciras, La Línea y otros pueblos comarcanos se encuentran sin luz.

## La posición de Sevilla es cada vez más insostenible

Noticias recibidas sobre la situación de Sevilla confirman el que todos los pueblos de su provincia hostilizan a las fuerzas rebeldes que dominan en la capital.

Esta situación se hace aún más insostenible a causa de la huelga general que desde el primer día del alzamiento declararon los obreros sevillanos y que ha persistido hasta la fecha a pesar de que Queipo del Llano no ha dejado de fusilar a los dirigentes de las organizaciones obreras de la capital andaluza. Por instantes se agudiza la impresión de la demoralización completa de los elementos fascistas como así mismo la obsesión dominante en el general rebelde de tener preparada su retirada por Huelva para internarse en Portugal.

## Milicias contra Castellón

Valencia.— La tranquilidad en la capital y en la provincia es absoluta. Hoy se han organizado varias columnas de milicianos para marchar a dominar unos focos sin importancia de rebeldes de Castellón.

## Aclaración

En la «Silueta del instante» de ayer, titulada «El último contrabandista» se deslizó, entre otras, una errata importante. Donde decía Alfonso Reyes, debía decir Arturo Reyes. Así lo comprendería la cultura del lector.

TEJIDOS -- SASTRERIA



## Registro Civil

Durante el día de ayer se veri-  
ficaron las siguientes asociaciones:

### Distrito de San Sebastián

Nacimientos.---Luisa del Pino Albacete.

Defunciones.---Rosa Guillén López y Francisco López Cortés.

Matrimonios. = Ninguno.

### Distrito de la Audiencia

Nacimientos.---Ana Martínez María.

Defunciones. = Teresa Carmona Viciana, Francisco Rodríguez Sánchez, Damián Fortes Torres y José Lechuga García.

Matrimonios. = Ninguno.

El Proletariado almeriense está demostrando con su serenidad y su actuación, su capacitación. El está creando el verdadero orden, humano y comprensivo. Que nadie lo altere. Ni de abajo ni de arriba. Implacable sanción debe caer sobre el que tal cosa haga.

Un vibrante manifiesto del Comité Nacional

## A todos los confederados de España, y a todos los anarquistas de la Península Ibérica

Señal:  
No son estas horas de discursos, amigos. La bestia fascista no está aún totalmente abatida. No obstante esto, el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo os va a dirigir la palabra, al objeto de informaros del desarrollo de la lucha en los diferentes frentes de guerra.

Desde el primer momento, nuestros bravos compañeros pusieron todo su ardor al servicio de la justicia y de la libertad. Horas antes de producirse la sublevación militar, nuestras organizaciones (Comité Nacional, Comité Regional, Grupos de Defensa etc.), en vista de lo enrarecido del ambiente, procedieron con inusitada rapidez a la movilización de cuantos efectivos había bajo su control. En orden nacional fueron enviados delegados a todas las Regiones. Así nos llegó la hora de entrar en acción. ¡Y fuimos en los primeros momentos los heroicos soldados de la revolución que desprovistos de armas de combate, ofrecimos nuestras vidas en holocausto a la causa de la libertad! La sangre de nuestros hermanos, en las primeras horas de la sublevación militar fascista; levantó una barrera de difícil franqueamiento para los sediciosos. Reducidos éstos los compañeros, poseídos de esa fiebre sublime que hace posible las cosas más difíciles, y ya en poder de un fusil, se lanzaron como ciclones contra los lugares en que los fascistas apoyados por parte del Ejército, seguían resistiendo.

En el cuartel de la Montaña, de Madrid; en Cuatro Vientos, en Getafe, en Alcalá, en Guadalsjara, las Regiones de la C. N. T. y la F. A. I. se cubrieron de gloria revolucionaria. La epopeya labrada por nuestros hermanos, en unión del pueblo en general es de las que jamás podrán borrarse. Desprecio, mucho desprecio a la vida; anhelo de ofrecer el pecho a las balas enemigas ¡Locura salta que nos ha hecho verter lágrimas de emoción.

La sangre ha corrido a torrentes. Son innumerables los compañeros caídos. Esto, en lo que a Madrid afecta, en el resto de España, creemos que las víctimas en nuestras filas también son innumerables.

Cataluña, baluarte del anarquismo español ha sido el factor decisivo en la lucha desencadenada en aquella región. Y quizá en toda España. Cuatrocientos hombres, la mayoría pertenecientes a nuestros cuadros sindicales, han perdido sus vidas, después de haber derrochado el valor. La información que desde Barcelona poseemos nos hace suponer que si la C. N. T. la derrota de golpe fascista no hubiera sido posible. Los forajidos del fascismo han causado antes de rendirse en toda Cataluña innumerables víctimas. Las calles de la ciudad condal han sido, una vez más, ésta en grado superior, teñidas de rojo. El vandalismo, encarnado en las bestias de fascismo, nos ha despojado de un buen puñado de militantes. Ese puñado, como los caídos en Madrid, Levante, Castilla, etcétera, son nuestra luz. ¡Que no se apague esa antorcha alumbrada con sus vidas! ¡Que no enmudezcan los fascistas en tanto exista un fascista en España!

Ellos querían sembrar la desolación, resucitar la barbarie medieval, ejecutar a cuantos animados de un espíritu liberal anhelaban poner a España a tener de las necesidades modernas. Y su brutalidad, su odio feroz a las organizaciones obreras, les llevó a tramar en la sombra un complot de alcances insospechados.

De haber triunfado, todo se hubiera desatado. España habría sido convertido en un cementerio. La espada y la cruz se hubieran enseñoreado de todo el suelo ibero, y los tiempos negros de nuestra historia (la historia de los monjes fanáticos y de los capitanes sanguinarios), habrían sido resucitados. Afortunadamente, el horizonte se va despejando. Las últimas noticias nos acusan un mejoramiento en nuestro favor. La derrota del fascismo es cuestión de pocos días. ¡Y ya no se levantará más! ¡El pueblo en armas lo ha aniquilado, abriendo un surco profundo en nuestra historia! Ese surco hay que llenarlo de contenido ideológico; de espiritualidad. ¡Hay que asegurar la victoria lograda en los duros combates de estos días, imponiendo nuestro triunfo a través de toda la Península!

Andalucía en la que aún quedan pequeños focos, se ve asediada por

el ejército real y por importantes núcleos de organizaciones obreras. Zaragoza, caerá; lo reclama a gritos el honor confederal y la salud moral del proletariado español! ¡Si hay que sembrar Zaragoza de metralla, lo haremos! ¡Lo hará la C. N. T., lo hará Zaragoza la inmortal, la que supo mantener muy alto en todo momento el pabellón de la insurrección libertaria!

Castilla, parda, anchurosa, lucha también contra los facciosos. Sabemos que en algunas localidades enclavadas en la meseta castellana los curules, los terratenientes y demás cuervos sanguinarios, obligan a los campesinos a ir en cabeza para que las balas de los que componen los cuadros les les taladren el pecho. Esto da idea de la inseguridad y desmoralización en que se encuentran, preludio de una derrota cierta. Muy pronto, Burgos, Avila y algunos puntos más de Castilla, caerán también. ¡Y que los traidores no esperen, después de esto, clemencia; no la habrá para nadie! Es la hora de las liquidaciones, y estas habrán de ser totales, absolutas. ¡Lo exige la sangre vertida, las vidas inmoladas, la angustia pasada, los horrores sufridos, las torturas de ayer, de hoy, de siempre...

¡Seguimos luchando; no abandonemos el fusil! Que en los lugares donde aún existen focos no quede, si es necesario, piedra sobre piedra.

¡Arrasémoslo todo! ¡Destruyamos a los que, sólo pensando en destruirnos, se lanzaron a la pelea!

«En la guerra como en guerra...»

¡Viva el Comunismo Libertario!  
¡Viva la inmortal C. N. T.!

El Comité Nacional

Madrid, 28 7-36.

Los militares traidores a su Patria, se levantaron en armas por ambición de mando y de dominio. Los plutócratas que les ayudaron identificaron su proceder con sus privilegios amenazados.

En cambio, los milicianos heroicos que se batieron como jamás lo hiciera español alguno, son en su mayoría obreros sin pan y sin trabajo. La ambición y el crimen frente a la abnegación. La codicia frente al desprendimiento.

## Muebles Granada, 19

CASA VICIANA

AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS  
NOVELAS DE ALQUILER  
FACILIDADES DE PAGO

Para anuncios y suscripciones en

¡ADELANTE!

Dirijanse al Telf 1282

## IDEM

INSTITUTO DE ESTUDIOS MERCANTILES

Calle de Gravina, 1 (Plaza de Santo Domingo) - Telf. 1487

MECANOGRAFIA

Magisterio - Bachillerato - Comercio - Idiomas - Oposiciones

## Comisaría de Orden Público y Vigilancia

Relación de detenidos que pasan a las Adoratrices en el día de hoy 5 de agosto de 1936.

Juan Cortés Pérez, Juan Sáez Zapata, Venancio Martínez Pérez, Francisco García Sánchez, José Ferrer Andujar, Cayetano Sánchez Pérez, Rafael Castillo Martínez, Manuel Galindo Hernández, Antonio Agüero Fernández, Ramiro de Haro Rossi, Juan Espinar Giménez, Francisco Escamez Morales, Juan Martínez Vizcaino, Demetrio Jiménez López de Ayllón, José Algarra Salas.

Sebastián Godoy Alcazar, Francisco Delgado Pérez, Aurelio Leiva Garzón, Pedro Garrado Franco, Antonio Alcazar Romero, Alejandro Rubi Fernández, Rafael Aguirre Gravioto, Antonio Almécija Tamayo, Antonio León Segado, Alberto Fernández Campos, Manuel Diaz Aguilar, Gracian Cadenas Cadenas, Domingo Fernández Mateo, Antonio Amat Colomer, Francisco Baena Zurita, José Mañas Góngora, Miguel Cuadrado Siles, Salustiano Beltán Galindo y José María Cruz Ruiz.

NOTA.—Por error apareció ayer entre los detenidos, Vicente Lozana Quirantes como afiliado a Acción Popular y hoy nos complacemos en notificar y en hacer resaltar que el expresado ciudadano es completamente afecto al Régimen por lo que se le puso seguidamente en libertad.

## AGENCIA PAEZ

Paseo de S. Luis, 8  
TELEFONO 1550

La de mayor volumen de negocio en Almería  
Servicio combinado de domicilio a domicilio

Barcelona.—Agencia Ibañez, Parque, 1  
Barcelona.—Francisco Ubeda, Ausias March, 68  
Valencia.—Viuda Sellés, Elvalto, 4  
Alicante.—Transportes Conca, P. Progreso, 7  
Palma de Mallorca.—Transportes Conca, Mora, 10

AGENCIA PAEZ  
Sirve a las cosas más importantes de la capital.



¿Quiere vestir bien y barato?...

Visite los almacenes de Confecciones SIGLO

en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.

SASTRERIA DE ALTA NOVEDAD

Avenida de la República, 5 :: Almería

# LOS DEPORTES

## Crónicas de la Olimpiada Popular de Barcelona Marcas Rusas

La delegación rusa de atletismo no llegó a Barcelona; algunos de sus miembros por causas especiales de aclimatación se adelantaron al grueso del equipo y ambulaban por el estadio sin dar sensación deportiva alguna y sin apenas desvestirse para actuar en los entrenamientos; quizás la suerte ignorada del resto de la delegación detenida en la frontera y las actuales circunstancias de Barcelona les impidió hacer otra cosa que enrolarse a las filas que acudían en la defensa de la capital catalana.

Pero el conjunto ruso era la formidable atracción olímpica; junto con el combinado francés formaban los dos sólidos puntales sobre los que la olimpiada Popular Obrera iba a elevar marcas preclásimas de formidable réplica a los que creían que allí en el Estadio barcelonés no habría más que una par de obrera internacional; junto a éste propósito, admirable propósito encajado en abrazos, había unas marcas salientes y vivas que bien pudieran haberse y a veces superar a las que quedaron en anteriores certámenes como signo.

Y el cuadro atlético ruso era la incógnita esperada, luego de saber el lugar preponderante que en las actividades ciudadanas ha colocado la Unión Soviética al deporte que ahora marca la fecha más alta de su carrera a contrastar en los juegos populares de Barcelona; la extensión del deporte entre la juventud rusa ha sido tan inmensa, tan hondamente apropiada las virtudes morales que del mismo se desprende, tan rico el entusiasmo por el mejoramiento físico y tan fáciles los accesos que los dirigentes de la Unión han dado a los obreros deportistas que la juventud de ese país ha destacado una selección de figuras y de campeones orgullosos de sus triunfos aún cuando sumidos en el aislamiento de sus marcas sin

contrastes con otras naciones; pero la tendencia a la contrastación deportiva se acentuó ya el año pasado y en este se abría la gran oportunidad del suelo de España a donde Rusia mandaba lo mejor y más cuidado, a donde Rusia mandaba esas marcas no recogidas oficialmente, pero asombrosas de potencia; ahí quedan los 6 minutos 7 segundos femeninos en los 400 metros espaldas; el minuto 07 de segundo de Schumier en 100 metros libre; las distancias obtenidas en lanzamiento todas ellas de tan grandísima talla como ese 16'5 metro en lanzamiento de peso los 49 metros en disco igualando a Anderson campeón olímpico de los Angeles y así en todas las pruebas deportivas cuyos datos no puede recoger con exactitud debido a la agitación propia de los entrenamientos.

Pero Rusia sabe captar las facetas del deporte con un sentido de armónica belleza, tal como su Spartakada del año pasado, que al plasmarse en colores de sellos de Correos el artista trazó todo el dinamismo de sus atletas... de ese grupo de atletas que para desgracia nuestra no pudimos ver actuar.

### Consultorio

Gimnasta.—La gimnasia natural basada en la observación de la vida animal en la Naturaleza está representada por León Hebert director que fué del Colegio de Atletas de Reims; claro que esta clase de gimnasia sin los exhibicionismos de la escuela francesa y sin los acrobatismos alemanes tiene también un régimen y un método que sin duda en estas páginas publicará en su día «Adelante».

X.—Hombre, no estamos ahora muy sobrados de tiempo y espacio para hablar de medidas del cuerpo humano; y digo tiempo porque ha llegado la hora de medirse con algo muy distinto a la cinta métrica y en cuanto a espacio no le tengo tan a sobra; tendríamos que llenar muchos ren-

glones sonando a Filias, Praxiteles... Rafael, Durero etc; pero el tema no lo echaremos en saco roto

B. GESTE

## Camisas PALMA

GRAN SURTIDO

CASA ROSALES

TIENDAS, 4

Cada comprador de una Camisa Palma, puede concursar al premio del automóvil ADLER que regala el fabricante

EL AMBIENTE ACTUAL

## La usura al descubierto

POR CASCARILLA

De calle en calle recorreremos impacientes la ciudad, como nuestra misión es la de informar al camarada ciudadano de la vida del pueblo, nos lanzamos en busca de algo interesante para todos. Es claro que no tardamos en hallar materia para llenar cuertillas con cosas sabrosas para todos los gustos y apetitos.

Desde las cuatro de la madrugada se amontonó la gente del pueblo en la Plaza de Marín en la Casa en que el Ayuntamiento tiene puesta las oficinas para arreglar las papeletas con que retirar del Monte de Piedad aquellos objetos de valor de diez pesetas para abajo.

La obra realizada por los hombres del pueblo ha sido grandiosa. Vimos alegría en todos los rostros; también vimos como las mujeres del pueblo maldicían a los «buenos cristianos» que con una ganancia exorbitante arrebatan de los hogares modestos objetos comprados con un esfuerzo penosísimo.

Vino el movimiento sedicioso y

## Hijos de Ramón A. Ramos

PASEO DE COLON, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga



Con los vapores «María R.», «Roberto R.» y «Ricardo R.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados; salida de Almería directo a Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los lunes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA  
HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ S. A  
MAURA 6 :: ALMERIA

el pueblo cual gigante de la producción rompió con sus manazas las cadenas de la usura conquistando con valor sus prendas y sus valores. Nosotros veríamos con agrado que el Ayuntamiento entregara todos los valores sin limitar su condición. ¡El pueblo es hoy dueño de todo lo producido por él, con el sudor de sus esfuerzos.

Mujeres ancianas formadas en la «cola» elogiaban la conducta de los hombres que por hoy están al frente de los destinos públicos de Almería. «J. más creía yo que esto fuera una verdad». «Si mi marido viviera se volvería loco de alegría al tener puestas nuevamente sus botas de novio». Palabras como estas hemos oído a miles. El pueblo no pide ni exige nada; tan solo quiere lo suyo. Cosas como estas existen aun muchas en la ciudad. El atropello y la injusticia continúan aún. Prevenimos a todos que hay que estar alerta con estos usureros disfrazados de caballeros «repúblicanos».

La usura está viviente aún todavía en la sangre de muchos señoritos que inicua mente persisten en dar dos duros a cambio de cinco pagados con unos reales semanales.

Por higiene pública social esto debe desaparecer inmediatamente de la República Española.



¡Trabajadores, pueblo laborioso y honrado de Almería: Hay personas interesadas en propalar toda clase de bulos y falsas noticias con el objeto de sembrar la alarma y el confusiónismo de los timoratos y cortos de espíritu y muy especialmente entre el elemento femenino—

Cuando sorprendais a alguno de estos miserables, proceder con energía a su detención, entregándolo a la justicia del pueblo que sabrá darle su justo merecido, sin contemplaciones de ninguna clase!

¡Cumplid con vuestro deber de honrados ciudadanos hasta aplastar a las hienas reaccionarias y fascistas!

### POLICLINICA SICILIA

A cargo de los doctores Juan José Sicilia y Eduardo Pérez López Echevarría  
Avenida de la República, 51

## ¡ADELANTE!

está instalado en el antiguo local del diario «La Voz», Méndez Núñez, 14

## Comaradas:

Nuestro periódico, el portavoz del FRENTE UNICO contra el fascismo, no tiene más medios de vida que los que vosotros aporteis.

Ayudad, pues, comprando y propagando nuestro diario

# ¡ADELANTE!

# Información general de la localidad

## Comisaria de Vigilancia

Teniendo en cuenta que la normalidad en Almería es completa, de acuerdo con el Comité Central, esta Comisaria ordena que todas las industrias y los demás establecimientos sin excepción se pongan en actividad, entendiéndose que de no hacerlo así, previo el primer requerimiento de esta Comisaria, se conceptuarán a sus propietarios incurso entre los enemigos del Régimen y procederá contra los mismos en tal concepto.

Esta Comisaria espera el exacto cumplimiento de la presente disposición sin necesidad de apelar a la implantación de las sanciones previstas.

Almería 4 de agosto de 1936.

El Comisario Jefe

## BAR MARQUESINA

Cerveza y vinos finos con tapas exquisitas.-Chocolates café y desayunos completo.-Abierto desde las 4 de la mañana

Navarro Rodrigo, 2 - Telf. 1786

## Los facciosos pensaban destruir Asistencia Social

Hay detalles de la lucha desencadenada en nuestra ciudad que apenas son conocidos del pueblo; detalles al parecer nimios pero que revelan la agresividad temperamental de los dirigentes del movimiento sedicioso. Asistencia Social es sin duda una institución netamente republicana y francamente democrática por su organización, por sus dirigentes, por su manera de actuar y por la franca acogida que desde su nacimiento le ha dispensado el pueblo; la benemérita institución conocida vulgarmente por "LOS IGUALES", cuya labor eminentemente social en favor de los desvalidos está reconocida por todos cuenta con el cariño y la simpatía del pueblo. Esta institución, como todas las de su clase, debía ser respetada por los bandos beligerantes, era un campo neutral en la lucha que debía ser sagrado, pero dada la táctica y el espíritu destructor de los facciosos, entraba en cálculos destruir esta organización porque ello suponía lanzar al hambre y a la desesperación a millares de familias necesitadas que en el horror de la tragedia darían la sensación de masas rebeldes a las que había que rendir.

Ténganse en cuenta que estando el edificio social de esta institución casi frente a la Federación y siendo afiliados y simpatizantes al Frente Popular tanto los directivos como todo el personal, los trabajadores en los momentos culminantes de preparar la defensa no se aprovecharon de las ventajas que ofrecía este edificio, rescatándolo, pero en cambio los facciosos lo tomaron por asalto y en el terrado colaron ametralladoras para batir a los trabajadores y cuando ya se vieron perdidos a media tarde, colocaron una bomba de dinamita en el terrado encima de la oficina y la explosión

destruyó el techo causando grandes destrozos y milagrosamente no destruyó el local donde se hallaban seis operadas de la Clínica del doctor Jiménez Canga Argüelles. La idea de destruir este local os de una criminalidad repugnante y los autores fueron los Guardias Civiles, que tomando como cuartel general el edificio del señor Vivas Pérez se corrieron por toda la manzana para cazar obreros casi indefensos y para destruir este baluarte de los necesitados.

De todos los hechos inculcables desarrollados en nuestra capital por las tropas facciosas ninguno reviste los caracteres repugnantes de este atentado contra Asistencia Social.

## Asociación de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo de ayer

100

A cobrar en las oficinas: Blasco Ibáñez, 10

## Asistencia Social

Comidas niños 470  
Comidas adultos 1200  
Dispensario Antitracomatoso 290

## A los camaradas de "Adelante"

Dependencia de los "Almacenes Plaza" Calzados y Tejidos han dejado un día de haber para la suscripción abierta a nombre de Junta Provincial de Socorros con motivo de la rebelión militar.

Francisco Valencia Santana, pesetas; 17'50; José María Vergara Ayllón, 17'50; José Almenetros Alarcón, 17'50; Salustiano Muñoz del Pozo, 10; Augusto Torres Peris, 10; Ramón García Castillo, 10; José Pérez Pérez, 10; Juan Jiménez Molina, 10; Consuelo Carretero Navarro, 10; Joaquín Soria Jiménez, 10; Francisco Martínez Martínez, 10; Sebastián Clares Usaro, 10; Antonio López Tapia, 10; Antonio Martínez Manzano, 10; Rafael Casado Hernández, 10; Miguel Hernández García, 5; Resen do Ruiz Sáudez, 5; Andrés Felices,

5; Emilio Leal y Ponce de León, 3; María Navarro Moreno, 2; Mercedes García Doreno, 2; Fernando Sánchez Gaena, 2; Antonio de las Heras, 1; Genoveba Milán Galindo, 1; Francisco Miralles Aloaraz, 1; Juan José Miralles Guil, 7'40. Suma en total 215 pesetas.

## Hospital Provincial

### Un camarada miliciano herido gravemente

Al mediodía del día de ayer ingresó en el Hospital Provincial, Eduardo Fernández Rodríguez de 20 años, natural de Ugijar (Granada).

Padece una herida producida por arma de fuego en el tercio medio del muslo derecho. Pronóstico grave.

El herido formaba parte de las milicias obreras que actúan en la provincia de Granada, habiendo recibido el disparo cuando tomaba parte en la lucha victoriosa por la toma del pueblo de Valor (Granada).

Una vez curado por los facultativos de guardia quedó encamado en la sala 1.ª de Cirugía.

### Herido que fallece

En las primeras horas de la mañana de ayer y en el Hospital donde se encontraba encamado desde hace varios días ha fallecido Juan Alvarez Ibáñez, natural de Viator de 20 años de edad.

Esté herido ingresó en el expresado centro facultativo el día 2 del presente mes, herido casual al dispararse una escopeta. ¡Descanse en paz!

### Herido por imprudencia de un compañero

Han ingresado en este hospital, procedentes del pueblo de Berja, tres heridos de arma de fuego, a consecuencia de habérsele disparado a un compañero de ellos la escopeta que poseía. Estos tres heridos son: Joaquín Jiménez Rodríguez, de 19 años, que padece una herida en el brazo derecho.

— Ángel Fernández Ocaña, de 29 años, herido por perdigones en la rodilla derecha.

— Manuel Pérez Suárez, de 23 años, herido en ambas piernas.

Todos heridos de pronóstico leve, quedaron encamados en la Sala de Evacuación.

## La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos

## Ayuntamiento

Al recibir esta mañana en el despacho de la Alcaldía el señor Ortiz Estrella a los periodistas les manifestó que en el día de hoy había estado haciendo las gestiones necesarias cerca de los dueños de los terrenos por donde se ha de abrir el camino del Zapillo a Cabo de Gata para la cesión voluntaria de esos terrenos.

Todos ellos han hecho cesión gratuita de la parte de su propiedad comprendida en el trazado del referido camino.

Los trabajos darán comienzo seguidamente, solamente falta recabar de esta Jefatura de Obras Públicas el correspondiente permiso.

También nos dijo que le interesaba hacer constar el altruista proceder de los trabajadores del puerto afectos al Sindicato de la Matrícula Unida, los cuales han realizado la descarga del arroz y otros artículos alimenticios del vapor Legazpi, sin interesar nada por sus jornales.

Por último dijo: Me valgo de la Prensa para llamar la atención al vecino José García Hernández para hacerle saber que el perro por el cual fué mordido y que estaba sometido a observación ha muerto con graves síntomas de hidrofobia indicándole la necesidad que tiene de someterse al tratamiento oportuno.

## Diputación

Al ir hacer la visita acostumbrada a la Diputación Provincial no pudimos ser recibidos por el señor presidente por encontrarse en unión del gestor Provincial señor Márquez en visita de inspección en el Hospital.

## Gobierno civil

Al recibir esta mañana el señor gobernador de la Almería a los periodistas les manifestó que las noticias recibidas de la provincia y del resto de España acusaban una completa normalidad.

Como noticia de gran interés confirmada por el Ministerio de la Gobernación, nos hizo saber que era inminente dentro de p)

cas horas la rendición de Huesca y Zaragoza, y que en las demás capitales donde persiste el movimiento rebelde la situación es de estacionamiento, con franca ventaja a favor de las fuerzas leales.

## Telegrama

El alcalde ha recibido del guardia Municipal Carrión y de los siete policías Urbanos que le acompañan en la columna que marcha sobre Granada una comunicación en la que manifiesta que todos ellos se encuentran bien y muy animados y que son acogidos con gran entusiasmo por todos los pueblos de su itinerario.

## Ramón Orozco Benítez

Especialista en enfermedades de niños

CONSULTA DE 2 A 4

Pl. de Sto. Domingo, 5-Almería

## Casa de Socorro

### Mordido por un perro

Ha sido curado de herida producida por la mordedura de un perro el niño de 9 años de edad, Salvador Torres Sánchez.

### Un alacrán que pica

En el mismo centro ha sido curado Sebastián López Bonilla, de 30 años, el cual padece una herida producida por la picadura de alacrán.

### Terraza Katiuska

Función para mañana jueves. Por la tarde a las 7,45 y 10,15 de la noche.

Estreno de la divertida Comedia en Español con música del Maestro Romero.

YO CANTO PARA TI. Silvas 0,50. Por la tarde los niños 0,20.

Iris Park (Plaza de Toros)

Hoy a las 8 y 10 y media. La película hablada en español. El brindis de la muerte.

### Academia de Corte y Confección

dirigida por

KIMBA ALVAREZ

Sistema rápido. Enseñanza en un mes. -- Se confeccionan trajes suaves y ropa blanca a precios económicos. -- Se cortan jubones e hilvanan vestidos desde 4 pesetas.

GENERAL RINGO, 11 - A

## P E D I D

# Coñac AZAÑA

DELEGADO PARA ANDALUCIA

## Miguel Granados Ruiz

Calle de Pérez Galdós Núm. 7

NOTA. Se solicitan representantes en aquellas plazas no ocupadas

España es algo más que una cuadrilla de señoritos vagos que cobran del Estado y lo traicionan. Tampoco son España los falangistas ni los militares de charrasco y chatarra. España son veinte millones de personas que pasan hambre, sufren y llegado el momento luchan y vencen. Que lo tengan presente los que están destruyendo nuestra nación.

La unión hace la fuerza

Proletarios de todos los países, uníos

# ¡ADELANTE!

Organó de los trabajadores

Los intereses a defender y el enemigo a combatir son común a los trabajadores de todas las tendencias

Edición de la mañana

Precio: quince céntimos

ALMERIA --- AGOSTO

Número de 8 Páginas

En esta hora histórica

## Valoración del heroísmo

Si el desenlace de este episodio dramático que estamos viviendo los españoles hubieran de producirlo, solamente, los militares adictos al Gobierno—sin dejar de valorar elevadamente su concurso ejemplar—la zozobra dominaría nuestro espíritu ante la posibilidad del triunfo de la sedición, dado el volumen y la importancia de ésta. Pero, contra lo que tradicionalmente sucedió en España, al levantamiento fascioso de los militares traidores y perjuros respondió el pueblo del modo más vibrante, escribiendo, con su sangre generosa, páginas inmortales de heroísmo y abnegación. Cuando las masas populares se incorporan a los grandes acontecimientos, se convierten en su motor dialéctico, y a sus impulsos se construye la Historia, en acción crecientemente progresiva.

El fascismo ha recibido un golpe de muerte en un pueblo exiguo, que aunque un día fué imperio inmenso e invencible, no conserva, ahora, sino el recuerdo de su grandeza desaparecida. Y, sin embargo, el mundo entero vive bajo la preocupación que le produce nuestro mundo. Millones de hombres aguardan con impaciencia el resultado de las ya postreras batallas antifascistas, y a su resultado fían el porvenir político de Europa. La consigna del Frente Popular, lanzada a todo el mundo por el coloso Dimitroff, prendió en España y produjo la victoria de Febrero. La consigna del Frente Popular, aceptada en todas sus consecuencias, ha llegado a hacer abortar el más monstruoso, por más considerable, de los movimientos reaccionarios.

Cuando un pueblo grita y se enfurece porque se le niega, a veces, el derecho de jugarse la vida, no puede ser avallado por un general bárbaro y ambicioso. En estas ocasiones se siente el orgullo de formar en las filas del proletariado español, cuya ambición inmediata—de ayer, de hoy, de mañana—es poner a contribución su resistencia física, que la moral es ilimitada.

Entre otras lecciones sorprendentes la insurrección fascista ha tenido la virtud de corroborar el concepto marxista de la sociedad. Sólo el proletariado es una clase progresiva. No menospreciamos a aquellos elementos no proletarios que junto al proletariado luchan con heroísmo inigualable. Pero es que cuando se funden con los trabajadores y siguen el curso de sus orientaciones, las subclases sociales se proletarian, se confunden con el proletariado...

La insurrección fasciosa ha demostrado cómo se gana una batalla inmensa con el concurso del proletariado, y cómo se perdería con su inhibición.

Si el proletariado es capaz de vencer, de aniquilar a un enemigo fuerte y poderoso; si la potencia de su brío arroja a un ejército regular en posesión de todas las eficacias militares; si, en suma, el proletariado lo puede todo, como han demostrado las jornadas sangrientas de este julio inolvidable, que piensen los tímidos demócratas de ayer, beligerantes hoy en una lucha a muerte contra la reacción y el fascismo que los trabajadores han derramado su sangre en defensa de la libertad, y que no puede haber libertad donde hay hambre y miseria. La coyuntura no puede ser más admirable. Desde hoy, al pueblo pertenece todo. Que sus representantes recuerden que esos valientes que a diario se juegan la vida en el frente de lucha son en su mayoría soldados de un ejército trágico y sombrío: el de los parados. Y que la riqueza que atoraban los enemigos de España, los traidores de la que ellos llamaban su patria, los plutócratas financieros del movimiento sedicioso puede enjugar muchas lágrimas, mitigar muchas necesidades, amortiguar muchos dolores.

Que la lección de ahora no sea estéril, también. Quienes todo lo merecen deben tenerlo todo...

FRANCISCO GILBEL

## Preguntas indiscretas

¿Qué tiene que hacer D. Dionisio Martínez con tanto entrar y salir en el Comité Central y Comisaría de Vigilancia?

¿Es que se ha convertido en valedor de sus satélites?

¿Por qué ha de tener entrada libre en estos organismos?

¿Hasta cuando, compañeros, va a continuar el abuso?

¿Sentiríamos el tener que insistir sobre el asunto.

¿Conoce la policía de orden público dónde se encuentra el nefasto ex-redactor jefe de la fenecida «Independencia»?

Por dignidad pública dicho sujeto debe estar ocupando el puesto que creemos tiene reservado en la cárcel.

Continuaremos preguntando.

**Camaradas:**  
Leed y propagad  
**¡Adelante!**

## Los que hacen ¡ADELANTE!

DIRECTOR

Diego Prado del Aguila

REDACTOR-JEFE

José Ucedo Rubí

REDACTORES

Luis Cañadas  
Gabriel Escobar  
Agustín Melero  
Ruiz Vicente  
Luis de Tabique  
Manuel Tesoro  
Enrique Sánchez  
Adelino Gázquez  
Manuel Serna

COLABORADORES

Gabriel Pradal  
Jesús Hernández  
«Pasionaria»  
Santiago Carrillo  
Joaquín Alonso  
Trifón Medrano  
Francisco Vizcaino  
Alberto Navarro  
Manuel Bretones  
Ángel Aguilera  
Fernando Ortiz  
Navarro González

En breve, el caricaturista Rull comenzará su colaboración en este diario

El Proletariado en apretado haz grita al mundo  
¡¡ El fascismo no pasará!!!...  
España no es Alemania ni Italia... ¡¡ España es España!!!...

## Conferencia antifascista

Barcelona.—Esta noche a las nueve ha pronunciado un discurso, en catalán y castellano, el presidente de la Liga contra la guerra y el fascismo, señor Serrano Hunter.

El discurso, magnífico de fondo y forma, ha constituido un durísimo ataque al fascismo destructor de toda idea de cultura y civilización. El señor Serrano Hunter terminó con un brioso llamamiento a todas las personas humanitarias para que enrolen las filas antifascistas.

No consentiremos que al socaire de amistades y componendas se vuelvan a enrolar en la Diputación y Ayuntamiento, ni uno solo funcionarios fascistas enemigos del Régimen.

Estamos dispuestos a no permitir, por todos los medios a nuestro alcance, ni un solo caso de infiltración. Esperamos que no nos veremos obligados a dar nombres y señales de cada uno de estos arribistas.

¡ADELANTE!

## Los caballeros del ideal

La toma de Sorvilan

Al incorporarme a esta columna de milicianos, he sentido una verdadera emoción. Jamás los que quedamos en la capital podemos conocer las grandes virtudes de un pueblo que todo lo sacrifica por un ideal. Emocionante es, el trajinar de milicianos su actividad, su entusiasmo y, sobre todo, su coraje para la decisión en la lucha. Jóvenes imberbes, con un heroísmo que para sí quisieran los militarotes del "glorioso" ejército que jamás ganara una batalla, se batían con un entusiasmo digno de todo elogio y no cesan un instante después del duro combate sostenido para devolver al gobierno legalmente constituido el pintoresco pueblo de Sorvilan.

La batalla ha sido dura; pero, ¡qué importa! Estos gloriosos caballeros del ideal, han batido en retirada a más de doscientos fascistas bien pertrechados, internándolos en las concavidades de la montaña, tras haber dejado un rico botín en municiones y unos cuantos muertos. Ellos, no tuvieron más baja, que la de ese joven amarada que padece una torcedura de pié.

Renace la tranquilidad, y se produce un incendio en la iglesia sin saber la causa. De unas de las naves, comienza a producirse una serie de detonaciones, ¡Ah, vamos!, estaban bien pertrechados. La iglesia del pueblo, donde se predicaba la fé de Cristo, la igualdad y el no matar, ha servido de cuartel general a los sediciosos.

Las avanzadillas se ponen en movimiento llevando a la cabeza a Adriano Romero y en un recorrido de más de dos horas no divisan al enemigo. Estamos a veinte kilómetros por la parte suroeste de Granada. De un girón rojo se improvisa una bandera, que queda clavada sobre un picacho.

Salen cuadrillas para Puente de Orgiva y Puente de Isvor, cuyo túnel ha sido destruido por el enemigo en su loca carrera.

Para terminar solamente contaré esta pequeña anécdota de Pardo.

Los milicianos han tomado Sorvilan por su parte Norte. Pardo al mando de su grupo, se dirige hacia el sur. Sobre un picacho, azota al aire su mano arengando a los campesinos a rendirse. ¡Campesinos, en nombre de la República, rendíos!... ¡Campesinos, os respetaremos la vida pues estamos deseando abrazaros!... ¡Campesinos, rendíos al Frente Popular!... Su voz, ronca por la emoción y por las penalidades de la lucha, suena como el claxon de un automóvil... Solamente el eco le responde... Avanza el grupo, entrando en el pueblo. No había nadie. Los prisioneros y los pocos habitantes estaban hacia rato, en poder de las milicias...

Enrique Sánchez

(frente de Sorvilan)

Por partida doble

## TERROR

(Véase de la página 1.ª)

Tras de los cortinajes de su alcoba, veía salir, en todo instante, el arma que había de segar su cuello. Y entonces, un miedo feroz le sobrecogía. Y por salvar su vida, no vacilaba en acabar con la de todos aquellos de que sospechaba.

Así, también, los facciosos españoles. Han querido esclavizar al pueblo y se han dado cuenta de que han perdido. Y alocados, sin mando en la mente ni dominio en el corazón, no sueñan más que en acabar con él, en exterminarlo sea como sea. Por eso sueñan a hueco y son extemporáneas las voces de piedad que por ellos sueñan. ¡Han querido triturar al pueblo, y el pueblo, la España digna y trabajadora, debe triturarlos de una vez para siempre!

En los primeros días del mes de mayo, se constituyó en el Ayuntamiento el Frente Popular de Funcionarios. Sólo nueve se inscribieron. Téngalo en cuenta la Comisión depuradora.

## Para la suscripción nacional de socorro

Madrid.—El subsecretario de la Presidencia se ha dirigido al subsecretario de Guerra, comunicándole el acuerdo adoptado en Consejo de Ministros de detinar fondos remanentes del presupuesto del Ministerio de la Guerra a engrosar la suscripción nacional de socorro, abierta para atender a los combatientes del pueblo.